
Ortsbeirat Wolfshausen 35096 Weimar (Lahn), 27.03.2025 
 
 
 

N I E D E R S C H R I F T 
 

über die 13. öffentliche Sitzung des Ortsbeirates Wolfshausen in der 
 

Legislaturperiode 2021 bis 2026 
 
Tag:  27.10.2025 27.03.2025 
 
Dauer: von 20:00 Uhr bis 21:35 Uhr 
 
Ort:  BGH-Wolfshausen kleiner Saal 
 
Anwesend: 
 
Ortsbeiratsmitglieder: 3  

 
Von der Gemeindevertretung: 0  

 
Vom Gemeindevorstand: 0  

 
Von der Verwaltung: 0  

 
Gäste: 9 

 
 
 
Tagesordnung: 
 
Top Betreff 
 
1. Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
1. Niederschrift der letzten Ortsbeiratssitzung 
2. Haushaltsplan 2025 
3. Radwegeanbindung Wolfshausen, aktueller Stand und Fortschritte 
4. Zukunft des Bürgerhauses 
5. Verschiedenes 
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Top Text dafür dage-
gen 

Enthal- 
tung 

1. Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Der Ortsvorsteher Helge Schwartz eröffnet um 20.00 Uhr die Sitzung 
und begrüßt die Anwesenden. Er weist darauf hin, dass die Sitzung 
des Ortsbeirates durch Einladung unter Angabe der Verhandlungs-
gegenstände zum heutigen Tage rechtzeitig einberufen worden sei. 
Tag, Zeit und Ort sowie die Tagesordnungspunkte seien öffentlich 
bekanntgegeben worden. Er stellt fest, dass mit 3 stimmberechtigten 
Ortsbeiratsmitgliedern Helge Schwartz, Rainer Beimborn und Patrick 
Bierau mehr als die Hälfte der satzungsgemäßen Zahl der Mitglieder 
erschienen und die Ortsbeirat somit beschlussfähig sei. 

 

 

 

 

 

 

 

  

2. 
Niederschrift der Protokolle 
 
Genehmigung der Niederschrift 
 

3 0 0 

    3. Haushaltsplan 2025 

 

- 250 € stehen uns in 2025 zur Verfügung. Diese sollen sinnvoll 
in diesem Jahr eingesetzt werden. Es werden Ideen            
gesammelt und in der der nächsten Ortsbeiratssitzung        
gemeinsam besprochen. 

3 0 0 

    4. Radwegeanbindung Wolfshausen, aktueller Stand und Fort-
schritte 

 

Ortsvorsteher Helge Schwartz informiert, dass sich weder die       
Gemeinde, noch der Landkreis sich bei dem Ortsbeirat                   
zurückgemeldet hat. Es folgten somit keinerlei Informationen bzgl. 
des aktuellen Sachstandes.  

Im Plenum wird erneut darüber diskutiert, einen Vorort Termin mit 
dem Landkreis zu vereinbaren um den Landkreis weiterhin davon zu 
überzeugen, wie wichtig es ist, Wolfshausen an das Radwegenetz 
anzuschließen. Ortsvorsteher Helge Schwartz wird sich hierum    
kümmern. 

 

Beschluss: 

 

Wir erwarten weiterhin von der Gemeinde Weimar (Lahn) sich immer 
wieder bei dem Landkreis Marburg-Biedenkopf für den Ort          
Wolfshausen einzusetzen, damit wir endlich an das Radwegenetz 
angeschlossen werden. Wir bitten darum, dass endlich jegliche neue 

3 0 0 
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gen 
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Informationen und/oder Änderungen an den Ortsbeirat                  
weitergetragen werden.   

Ferner bitten wir auch den Landkreis erneut darum, uns Auskunft zu 
erteilen, bis wann Entscheidungen diesbezüglich getroffen werden 
sollen und anstehende Bauprojekte dann beendet werden sollen. 
Der Landkreis kann nicht von dem Ziel der Klimaneutralität sprechen, 
wenn er seiner Bevölkerung weiterhin sachgerechte und sinnvoll 
nutzbare Radwege vorenthält. Die jetzige Wartezeit auf die Radwege 
ist eindeutig zu lang und der Bevölkerung nicht mehr zu vermitteln. 
Ein Termin vor Ort ist weiterhin, gerne auch mit dem Landrat          
erwünscht um die Sachlage vor Ort zu erörtern. Die Gemeinde bitten 
wir erneut, diesen Termin in die Wege zu leiten!!!  

    5. 
Zukunft des Bürgerhauses 
 

- Der Zustand unseres Bürgerhauses wird von Tag zu Tag 
schlimmer, so dass dringender Bedarf besteht, hier endlich zu 
handeln. Seitens der Gemeinde Weimar (Lahn) passiert leider 
absolut nichts. Auch wurden mehrere Mails mit unserem     
Anliegen bzgl. des Bürgerhauses bis dato von Bürgermeister 
Herrmann ignoriert und allesamt nicht beantwortet. Wenn es 
so weitergeht, wird das Bürgerhaus zerfallen, da seitens der 
Gemeinde keinerlei Hilfe und Verständnis zu erwarten ist.  

 
- Beschluss: Finden wir in Wolfshausen eine Gruppe, die sich 

mit dem Thema Bürgerhaus beschäftigen möchte, bzw.        
Interesse hat, um unser Bürgerhaus zu retten!? Eine Idee ist, 
dass sich eine Gruppe freiwilliger als Team zusammensetzt, 
um erstmal eine Bestandsaufnahme zu machen. Daraufhin 
könnte man erörtern, wer sich um gewisse Dinge kümmern 
könnte (z.B. Spenden, Sponsoring oder Zuschüsse), um der 
Gemeinde aufzuzeigen, wie wichtig uns das Bürgerhaus ist 
und somit einen gewissen Druck gegenüber der Gemeinde 
aufzubauen. Wir möchten gerne Vereine mit dazu nehmen, 
um ein breites Spektrum an Helferinnen und Helfern mit dabei 
zu haben. Unser Bürgerhaus sollte weiterhin eine gute         
Ergänzung zur Wolfsstube sein. Der Ortsbeirat entwickelt     
einen Flyer bzgl. dieses Treffens und hofft auf rege Beteili-
gung aus unserem Dorf und gerne auch außerhalb von     
Wolfshausen. Der Termin soll am 16.05.2025 um 19 Uhr im 
Bürgerhaus Wolfshausen stattfinden.  

 
 

3 0 0 

 6. 
Verschiedenes 
 

- Der Volkstrauertag mit der Kirche und dem Posaunenchor war 
ein voller Erfolg 
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tung 

- Am 27 November fand eine Sicherheitskonferenz in           
Niederweimar statt. OV Helge Schwartz hat daran               
teilgenommen 

- Im Herbst fand eine Dorfbegehung mit Juliane Kirchner und 
Helge Schwartz statt 

- In Sachen Bücherregal für Wolfshausen geht es voran und wir 
warten noch auf weitere Informationen 

- Eine neue Reinigungskraft wurde für unser Bürgerhaus       
eingestellt. Wir freuen uns auf eine gute Zusammenarbeit. 

- Helge Schwartz hat evtl. die Möglichkeit, kostengünstig neue 
Stühle für das Bürgerhaus zu organisieren.  
 

                     

 

   

 

  
   

 
 

 
_____________________________    _____________________________ 

Ortsvorsteher       Schriftführer 


